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Aos vinte e seis dias do mês de junho do ano de dois mil e dezessete, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima oitava SESSÃO 
ORDINÁRIA da primeira Sessão Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara 
Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o 
Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Alex 
Sandro Fallavena da Rocha, Manoel Renato dos Santos Silva, Mateus Romeira 
de Lima, Luciane Teifke Pacheco, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi 
e Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 017/17, 
previamente recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por 
unanimidade. Após passou à leitura das correspondências RECEBIDAS DA 
PREFEITURA: Decreto n° 04/17 decretando luto oficial pelo falecimento de 
Mônica Raphaelli Garcia; Of. n° 146/17 respondendo proposições apresentadas 
por esta Casa Legislativa. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Não houve. 
EXPEDIDAS A PREFEITURA:  Of. n° 026/17 enviando proposições aprovadas 
na Sessão Ordinária de 19 de junho de 2017; Of. LEG. nº 021/17 informando 
aprovação do Projeto de Lei nº 023/17, com emenda modificativa. EXPEDIDAS 
TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os Vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o 
VEREADOR MATEUS, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes, em especial ao seu pai que acompanha a 
Sessão hoje. Parabenizou a igreja Santa Rosa de Lima pela festa que realizou 
ontem, uma comunidade distante do centro que está progredindo em suas festas. 
Externou seus pesares a família da professora Mônica e elogiou muito a família 
pela união na luta que estavam passando. De mesmo modo externou seus 
sentimentos a família de Dona Ivani que faleceu e será sepultada amanhã. Falou 
de sua indignação a respeito dos operadores, foi bem criticado na rua por ter 
aprovado o projeto de lei sem o processo seletivo, foi um voto de confiança a 
administração, mas ainda não contrataram ninguém, mesmo sem processo 
seletivo, se fosse com processo seletivo, talvez em duas semanas teriam 
contratado os operadores, pelo modo mais certo, porém infelizmente, a 
administração não colocou o operador lhe deixando a dúvida da real urgência que 
era aprovar o projeto sem processo seletivo. Afirmou que acha que a 
administração errou em mandar o projeto sem processo seletivo, como é um 
vereador de oposição, consciente, quando a administração erra crítica e quando 
a administração acerta então elogia, como é o caso das estradas, na semana 
passada passou nas estradas que vão para Sertão Santana e também para 
Mariana Pimentel e as estradas estavam boas, de mesmo modo as estradas para 
a capela Santa Rosa também estavam boas. Ressaltou novamente sobre a dúvida 
da urgência de contratar operador sem processo seletivo. Pediu desculpa a 
população se votou errado, se fosse votar hoje votaria contrário porque a 
administração não mostrou a necessidade urgente desse operador, pois se fosse 
urgente no outro dia teria colocado o operador, inclusive quando o vereador Tiago 
pediu vistas ao projeto, foi comentado que foi uma pena porque no outro dia o 
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operador poderia começar a trabalhar, estava uma semana boa. Falou que não 
se recorda de outra ocasião em que a prefeitura teve a autorização da Câmara 
para contratar dois operadores sem processo seletivo, a prefeitura teve uma 
oportunidade ímpar oferecida por esta Casa, porém de sua parte isso não vai mais 
acontecer, não vai mais votar favorável a contratação sem processo seletivo, pois 
se a lei manda contratar com processo seletivo, deve-se obedecer à Lei, como 
aprendeu com seu pai. Afirmou que não compete aos vereadores mudar a Lei 
federal ou estadual que manda o processo seletivo, acha que a administração tem 
errado em algumas questões principalmente a contratação de pessoal. Afirmou 
que tem visto alguns colegas reclamando se algumas questões; não trouxe a esta 
Casa porque quer manter distinção de seu cargo concursado com o cargo de 
vereador. Falou que espera que a administração mude alguns aspecto em sua 
forma de trabalhar e busque mais o diálogo. Disse esperar que contratem logo os 
profissionais, já que tem autorização da Câmara, para não ter a desculpa de não 
ter funcionário. Falou que sabe de uma pessoa que está de atestado e tem certeza 
que esta pessoa daria tudo para não estar de atestado, que é o Moises. Se tem 
comentários que tem muitos funcionários pedindo atestado, acha que é um 
comentário errado porque o único operador que sabe que está de atestado é o 
Moises. Afirmou que tem chegado a ele bastante reclamações acerca de gestão 
de pessoal, então espera que a prefeitura tome uma racionalidade melhor sobre 
este assunto. Pediu agilidade para responder ao pedido do vereador Diogo sobre 
a relação dos funcionários, também tem interesse em saber qual o cargo dos 
funcionários porque é indagado na rua. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Falou que quer fazer parte do oficio de pesar a família do Toni, pois ele 
foi uma pessoa que lhe deu um voto de confiança quando trabalhou nas lojas 
Teifke e a Mônica sempre foi uma pessoa amiga e sempre alegre. Comentou que 
alguns problemas que trazia aqui sobre a escola Dom Pedro, era ela que lhe pedia 
porque ela sempre era preocupada com sua escola e o que ela mais gostava era 
dar aula, sendo rígida pelo certo, para o bem dos alunos. Parabenizou o Governo 
do Estado e aos vereadores que lutaram pela reforma da escola José Joaquim de 
Andrade, pois o Governo começou nesta segunda-feira o repasse de R$ 40,5 
milhões de reais para trezentas e uma escolas da rede de ensino, incluindo a 
escola José Joaquim de Andrade no valor R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil 
reais). Ressaltou que foi informado pelo deputado Jovir Costela e pelo assessor 
do Giovani Feltes. Comentou que R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil reais) não 
é muito porque a reforma é grande, mas é a escola que vai administrar o dinheiro, 
acha que consegue mão de obra mais barata, se fosse o Estado administrar o 
dinheiro, talvez nem para o telhado o dinheiro seria suficiente. Afirmou que não 
quer crescer com essa verba que está vindo porque não era somente ele que 
lutava, mas todos os vereadores lutaram com suas forças políticas. Comentou que 
tomou por surpresa, a administração não ter contratado ninguém ainda, não sabe 
se é por causa da emenda, mas havia pedido aos vereadores para votar logo para 
aproveitar os dias bons. Afirmou que não passa a mão na cabeça de ninguém, se 
sente preocupado, há um funcionário que tem atestado, mas tem vários que têm 
laudos médicos que não podem trabalhar, não sabe como a administração está 
vendo isso, inclusive o secretário de obras colocou um operador dentro do carro 
e entregou para o jurídico tomar providencias, então na administração pública de 
dez funcionários tem três ou quatro que querem trabalhar e outros não querem 
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porque não gostam do chefe ou porque não é o partido deles que está 
administrando. Falou que sempre diz para se aposentar de uma vez, entreguem 
a vaga porque tem tanta gente boa querendo trabalhar. Falou que se o funcionário 
não pode trabalhar por ter atestado médico, então que use o jurídico da prefeitura 
para tomar uma atitude. Ressaltou que ficou sabendo de uma reunião com os 
secretários, na qual o prefeito mandou tomar providencias com aqueles que não 
querem trabalhar. Afirmou que espera ser verdade para somente os funcionários 
que querem trabalhar exerça seu trabalho. Comentou que está fazendo muita falta 
o arquiteto que será votado o projeto de lei sobre a contratação, há muitas obras 
paradas, inclusive a obra da praça que é um fiasco. Falou que o concurso, 
conforme lhe informaram, será resolvido em seguida. Falou que viu que o 
município melhorou, está encaminhado e o vereador que vier aqui e disser que 
não melhorou da outra administração para essa, está faltando com a verdade, já 
viu várias melhorias, principalmente em valores, a crise aumentou, a dinheiro está 
raro e as coisas não baixaram, mas os mesmos objetos comprados nos mesmos 
lugares, agora são comprados, algumas vezes pela metade do valor. Em 
COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a 
fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou 
a organização da festa na capela Santa Rosa de Lima. Pediu para fazer parte do 
oficio de pesar aos familiares da professora Mônica, uma pessoa exemplar que 
deixou seu marco no município. Deixou seu pesares a família do Varlei pela perda 
de sua mãe. Ressaltou que conforme o vereador Mateus falou sobre o projeto de 
lei para contratação de operadores, se sente culpado, às vezes, por fazer parte 
das comissões, pois votaram um projeto atropelado como se já estivesse os dois 
operadores para trabalhar nas máquinas, mas passou a semana sem nenhum 
operador contratado, então acha que usaram os vereadores, que com boa índole 
e com intenção de ajudar votaram o projeto quase irregular, pensando no melhor 
para o município. Deixou um pedido para não lhe pedir mais para dar parecer 
antes do prazo, a menos que seja um projeto que possa ver que é urgente, ao 
contrário pode se afastar das comissões. Afirmou que os vereadores votaram no 
projeto e na emenda baseados no que foi passado e não foi assim que aconteceu, 
mas em partes os vereadores fizeram bem porque se os vereadores não tivessem 
votado, a culpa cairia só sobre os vereadores. Os vereadores fizeram a sua parte, 
mas a prefeitura não. Falou que é favorável ao projeto de lei para contratar um 
arquiteto porque enxerga obras mal acabadas e também há o pensamento de 
fazer uma nova administração com algumas mudanças, inclusive o prefeito várias 
vezes comentou que a primeira coisa que ia fazer era a secretaria da agricultura, 
a qual espera que seja uma das primeiras obras a ser retomada porque quando 
acabar essa obra vai economizar dinheiro que hoje é gasto com aluguel. Usou a 
tribuna o VEREADOR MANOEL RENATO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Deixou votos de pesar a 
família da professora Mônica. Parabenizou a capela Santa Rosa de Lima pela 
festa que realizou ontem. Comentou que pelo que sente não tinha nenhuma 
promessa para ninguém como os vereadores estavam com medo, acha que o 
prefeito não vai ser inocente de colocar qualquer uma pessoa operar uma 
máquina, tem certeza que o prefeito está analisando ou procurando uma pessoa 
que realmente tenha capacidade e conhecimento porque não é qualquer pessoa 
que sabe trabalhar. Ressaltou que o projeto de lei foi votado sem o processo 
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seletivo, então é bom que o prefeito analise bem antes de contratar. Agradeceu 
ao governador por repassar ao município R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil 
reais) para a reforma da escola José Joaquim de Andrade, que será de bom 
proveito. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, 
votadas e aprovadas as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 030/17 DA 
VEREADORA LUCIANE que seja realizado nomeação ou contratação de um 
veterinário, devido à alta demanda de serviços na área. PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO Nº 022/17 DOS VEREADORES MATEUS, TIAGO, SANDRO E 
DIOGO que enviem planilha de diárias do Prefeito, Vice-Prefeita, Ccs e de todos 
os funcionários, exceto motoristas e enfermagem, especificando o motivo das 
mesmas. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 023/17 DOS VEREADORES MATEUS, 
TIAGO, SANDRO E DIOGO que enviem prestação de contas da Festa do 
Município realizada no final do mês passado, informe também relação despesa e 
receita por setor, caso tenha dado lucro informe onde será aplicado.Em seguida 
foi discutido, votado e aprovado por unanimidade o PROJETO DE LEI Nº 025/17 
Autoriza o Poder Executivo a contratar emergencialmente (01) Arquiteto(a) para 
atender excepcional interesse público pelo prazo que especifica e dá outras 
providências. DIÁRIA DOS VEREADORES NERCIO E MATEUS Ida ao DAER, 
CEEE e Formatura da CRPO Guaíba, dia 22 de junho de 2017. ATESTADO 
MÉDICO DO VEREADOR NERCIO, justificando sua ausência na Sessão 
Ordinária do dia 19 de junho de 2017. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES 
DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Deixou seus pesares a família da Mônica. Parabenizou o Vilmar pela festa na 
capela Santa Rosa de Lima. Comentou sobre a contratação do operador, havia 
pedido vistas ao Projeto, alguns vereadores não gostaram no momento, mas 
pensa na economia, devido à crise os gestores públicos devem fazer o máximo 
sem muito custo. Ressaltou que referente as estradas que estavam em más 
condições devido as chuvas, acha que já deveriam ser contratados os operadores, 
mas fica a critério do prefeito, os vereadores fizeram sua parte, então fica a 
indignação por não ter contratado os operadores até o momento. Usou a palavra 
o VEREADOR ALEX SANDRO, Líder do PDT, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou a 
administração da capela Santa Rosa de Lima pela festa. Ressaltou que foi bonito, 
a organização da festa comentando sobre a construção de um pavilhão. Deixou 
os sentimentos seus e em nome de sua esposa a família Raphaelli pela perda da 
professora Mônica. Deixou os pesares a família Ferreira pelo falecimento da mãe 
da "Lagarto", inclusive a Vanusa pediu para avisar que o velório está acontecendo 
na capela próxima ao Hamilton Kriger. O VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, 
abriu mão da palavra. Usou a palavra a VEREADORA LUCIANE, Líder do PSD, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Deixou seus sentimentos a família do Toni pelo falecimento da Mônica. 
Parabenizou a diretoria da capela Santa Rosa de Lima pela festa. Usou a palavra 
o VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do PMDB, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Deixou seus 
pesares a família do "Lagarto" pelo falecimento de sua mãe. Parabenizou o 
Garigan por mais rodada do campeonato que estava muito bom, com times 
representando o interior do município. Neste espaço, usou a palavra o 
PRESIDENTE NERCIO, saudou novamente quem não se fazia presente na 
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abertura da Sessão. Deixou seus sentimentos a família da Mônica e a família do 
"Lagarto", inclusive pediu desculpas, pois não vai comparecer ao velório. 
Agradeceu o deputado Marcelo e ao deputado Sergio Moraes por ter ligado na 
sexta-feira passada avisando que já foi feito o empenho de uma verba para 
calçamento no valor de R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais), que o 
prefeito já pode começar a fazer as licitações. Comentou que os deputados 
haviam prometido também uma verba de R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta 
mil reais) para a área da saúde, a qual está no aguardo, espera que o município 
esteja em dia para não perder esta verba, como foi perdida no ano de dois mil e 
quinze, assim os deputados que tanto ajudam o município acabam 
desacorçoando. Falou que também fica indignado, como os demais vereadores, 
com o projeto que foi votado sem o processo seletivo, acha que algum vereador 
até se expressou mal, então esclareceu que esta Casa grava os áudios e algumas 
pessoas ouvem, o vereador falou que foi votado um projeto irregular, mas aqui 
nesta Casa não é votado nenhum projeto irregular e os prazos também são 
respeitados. Ressaltou que respeita a opinião de cada vereador e todos têm 
quarenta dias para ter os projetos em analises para dar parecer, após cabe ao 
presidente levar à votação, sempre que tem projetos com parecer favorável leva 
à votação, nunca deixou algum projeto arquivado, não trabalha protegendo 
prefeito, mas protegendo esta Casa e seus compromissos. Parabenizou o Garigan 
pelo campeonato. Falou que vai colocar uma indicação na próxima Sessão para 
que o posto de saúde seja aberto, pelo menos no inverno, às seis horas, por causa 
do frio. Falou que os vereadores de São Jerônimo marcaram uma reunião sobre 
o fechamento da emergência do hospital de São Jerônimo, que está marcada para 
quinta-feira às três horas da tarde. Falou que o assunto da reunião é de extrema 
importância, inclusive no ano passado, juntamente com o vereador Diogo, já havia 
participado de reunião em São Jerônimo. Nada mais havendo a tratar determinou 
encerrada a presente Sessão, convidando a todos para a próxima Sessão 
Ordinária, dia três de julho de 2017, no mesmo horário e local. 
 
 

Sala de Sessões, 26 de junho de 2017. 
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